\$1,402,289 Vpe pág: Vpe portada: \$1.606.745

21/01/2025

Tirada: \$1.606.745 Difusión: Ocupación:

Audiencia

87,28%

15.000 5.000 5.000

Alcalde de Graneros, Marcelo Miñañir e investigación en su municipio:

"Es importante que investiguen caiga quien caiga, estos son recursos de todos los granerinos y tienen que ser respondidos"

FOTOS MARCO LARA

Millonarias deudas son las que enfrenta la casa edilicia granerina: \$600 millones en educación, \$600 millones en CGE, 600 millones con el municipio de Rancagua, con el vertedero La Yesca, \$170 millones con Movistar, \$400 millones con EFE, así hay varias otras instancias que complejiza la administración

actual.

asta el edificio municipal de Graneros llegó la Policía de Investigaciones (PDI), bajo la orden de la Fiscalía, a fin de desarrollar un operativo en el edificio comunal. Durante la diligencia, se incautaron discos duros y equipos computacionales de diversas áreas municipales en un procedimiento que forma parte de una investigación por presunta malversación de fondos públicos, que se remonta a una querella interpuesta por el actual alcalde, Marcelo Miñañir, cuando era concejal.

El edil detalló que los recursos involucrados, destinados exclusivamente a educación, habrían sido desviados hacia cuentas municipales entre 2018 y 2020, generando un déficit acumulado de \$600 millones. Este monto, que tuvo que ser devuelto al Ministerio de Educación mediante cuotas mensuales, fue identificado inicialmente en un informe de Contraloria de 2022.

Además de esta investigación, el municipio enfrenta otra pesquisa de Contraloría sobre la Fundación Graneros, la cual habría recibido \$1.200 millones en una década sin rendiciones claras. El alcalde Miñañir destacó que se están tomando medidas para ordenar las ¿Cuáles fueron los finanzas y priorizar los recursos disponibles.

GISELLA ABARCA Mientras la justicia avanza en mentos incautados: la oficina esclarecer las irregularidades, el municipio busca enfrentar los gestión austera y la búsqueda de nuevos proyectos que impulsen el desarrollo cultural y social en Graneros. Entérese de más detalles en la siguiente entrevista en exclusiva que el alcalde de Para que la gente recuerde el Graneros, Marcelo Miñañir le dio a El Rancagüino.

> ¿Alcalde, cuéntenos de las diligencias que ha realizado la PDI y Contraloría en dependencias del municipio que usted comanda?

R.- PDI estuvo haciendo visitas y generando también una diligencia de allanamiento en donde fuimos invitados a colaborar en todas estas diligencias, donde fueron incautados computadores, discos duros, documentación. Tenemos todas las expectativas de lo que significa que se haga justicia en muchas preguntas que tienen nuestros vecinos y vecinas de la comuna de Graneros respecto a dónde están estos recursos que hov estamos como administración asumiendo. Vengo de una reunión con CGE, donde hay cerca de \$600 millones en la deuda, así también varias otras.

departamentos allanados? R.- Fueron varios los departa-



de DIDECO, el Departamento de Control, también Gestión desafíos financieros mediante una de Personas, el Departamento de Administración de Finanzas, Contabilidad, Seguridad Pública, Rentas, SECPLAC y también la

> delito que se está persiguiendo es una presunta malversación de fondos públicos que usted como concejal interpuso la

R.- El punto es efectivamente es malversación de fondos, y la verdad que no es presunta, algo que quiero precisar, Contraloría, en un informe del año 2022 dice claramente que hay recursos que son de exclusivo uso de Educación, fueron traspasados a cuentas municipales y no encontraron el respaldo, el sustento para poder rendir estos montos. Este monto ascendía en ese entonces a \$460 millones, esto correspondía al año 2018-19-20. Los años fueron pasando, y ese monto finalmente asciende a \$600 millones, monto que, en el consejo municipal anterior, el alcalde, en su calidad de tal, finalmente hace pasar esta deuda por el Consejo Municipal, monto el cual el municipio tuvo que devolver porque no logró justificar que eran de uso exclusivo de Educación.

Este monto que fue malversado, a través de un acuerdo del Conseio tuvo que devolverse al Ministerio. Así que estamos pagando una cuota mensual de cerca de \$11 millones, en cerca de 60 cuotas que tenemos que pagar para poder llegar a cubrir ese monto que corresponde a fondos malversados. Fue Contraloría quien levanta esta información.

¿Pero esa no es la única área investigada?

R.- Hay otras áreas que también son objeto de investigación y no podría decir si hay o no delito, eso se está investigando; pero un dato que es objetivo y público, es que si usted se va al informe de



Contraloría emitido el año 2022 dice claramente que hay fondos que fueron traspasados de uso exclusivo de Educación a cuentas municipales, cosa que es un delito. Y lo segundo, que no pudieron ser rendidos o justificados, que es peor todavía. Entonces la pregunta es ¿dónde fue a parar ese dinero?

LAS DEUDAS

Si bien nos cuenta que faltan \$600 millones en educación, deudas millonarias con CGE. entre otras deudas ¿cómo puede continuar su gestión de acalde en un municipio con tantas fugas?

R.- Sin duda que es complejo, yo no podría decirle que duermo tranquilo todas las noches. La verdad que es algo que nos preocupa todos los días, pero también quiero entregar un mensaje a la comunidad que estamos comprometidos con el trabajo serio, transparente, que es ordenar esto. Hemos encontrado estas deudas de CGE, también con La Yesca, el vertedero que recibe nuestra basura doméstica, tenemos otra deuda con el municipio de Rancagua de \$600 millones. Tenemos una deuda con Movistar de \$170 millones. Tenemos una deuda con EFE porque en algún momento se

continúa >>

A esto se suma

enfrenta otra

pesquisa de

la Fundación

que el municipio

Contraloría sobre

Graneros, la que

habría recibido

\$1.200 millones

en una década sin

rendiciones claras.

indicó que se están

tomando medidas

finanzas y priorizar

para ordenar las

los recursos

disponibles.

El edil Miñañir



Fecha 21/01/2025 Vpe: \$1,374,460 Vpe pág:

Tirada: \$1.606.745 Difusión: Vpe portada: \$1.606.745 Ocupación:

Audiencia

15.000 5.000 5.000 85,54%

Sección: LOCAL Frecuencia: DIARIO



vendió la idea que no se cerraran dos cruces ferroviarios y EFE accedió a aquello, pero lo que no se nos dijo a la comunidad es que eso iba a tener un costo para el municipio de \$7 millones mensuales aproximadamente, que nunca se pagó en el año 2017 y hoy tenemos que las facturas de EFE generan una deuda acumulada de cerca de \$400 millones y así hay varias otras instancias que complejiza nuestra administración.

¿En ese escenario, cómo se avanza?

R.- Estamos mirando hacia adelante. Claramente no voy a poder ser un alcalde que atienda a todos los problemas de la ciudadanía, que atendamos -quizás- toda esta figura populista que se traía. Nuestra administración va a ser muy compleja y porque vamos a tener que asumir el costo de ordenar, pensando en la próxima elección incluso. Políticamente es muy complejo, pero entiendo que la gente a uno lo escoge para hacer un trabajo serio y si tenemos que sacrificar estos cuatro años para poder ordenar el municipio, lo vamos a asumir.

¿Cómo ordenar la casa en esta gestión que está recién comenzando? ¿Va a tener que hacer algunos cambios de presupuesto? ¿Cómo lo va hacer para manejar todas estas deudas?

R.- Va a significar apretarnos el cinturón y no incurrir en gastos que, de pronto, son privilegios. Esto es como una casa, en el fondo yo llego a ser como el jefe de hogar, y en otro tiempo podíamos ir a la playa, podíamos ir a comer afuera, pero hoy no lo vamos a poder hacer. Esos privilegios van a tener que quedar reservados hasta que volvamos a tener un cierto aire para poder hacerlo. Pero creo que la ciudadanía también está consciente y eso me tranquiliza. El llamado a la ciudadanía que tenga paciencia, en mí está el concepto entretención, yo quisiera hacer muchas más cosas; pero nos encontramos con esta problemática que ojo, no va a significar que no vamos a hacer nada; de hecho, estamos trabajando en una postulación a un proyecto que va a significar una inversión en cultura de cerca de \$120 millones de recursos frescos que van a llegar a abordar el área de entretención, de talleres, de

esa idea. Hay que estar en todos años a la Fundación de Graneros, los frentes colaborando con el desarrollo de nuestra comuna.

LA INVESTIGACION

¿Si nos pudiera hablar del tiempo que va a durar la investigación, si habrá más diligencias y estas incautaciones? ¿cómo lo toman los funcionarios municipales?

R.- Es fuerte que llegue la PDI a tu casa, pero creo que lo toman con tranquilidad. Hay muchos funcionarios que colaboraron con total transparencia y en eso también agradecer al equipo de funcionarios que tuvo toda su disposición. Sabemos que hay antecedentes que están siendo investigados, pero no tenemos certeza de cuánto podría demorarse, solo tenemos algunas referencias que hacen mención a los juicios que existen en Rancagua y en otras comunas, que ha sido cerca de un año a lo mejor. Tenemos la tranquilidad que la justicia va a hacer lo suvo, se van a levantar las investigaciones en la línea que corresponda, y que bueno dentro de todo eso, yo creo que es importante que investiguen caiga quien caiga, estos son recursos de todos los granerinos y tienen que ser respondidos.

¿Además de la investigación de la PDI y fiscalía, hay otra investigación en curso?

R.- La dinámica en el municipio ha sido muy, muy intensa. Estamos siendo investigados por dos instituciones, no solamente por la PDI. La semana pasada llegó Contraloría, a nuestro municipio a levantar información respecto a la Fundación de Graneros, que es una institución que fue creada por la administración anterior y que alcanzó a estar operativa cerca de 10 años.

Contraloría nos dice venimos a levantar información para llevar a nuestra jefatura y que ellos resuelvan si es pertinente o no hacer la investigación respecto a la Fundación. Al día siguiente (viernes 10 de enero), 08:00 hrs. Contraloría estaba diciéndonos que iban a llevarse toda la documentación, todo lo antecedente de la Fundación. Hoy, como municipio estamos siendo investigados respecto a la Fundación Graneros. que también hay todo un tema importante alli, sobre todo entendiendo que el municipio traspasó

cultura, y esperamos trabajar en cerca de \$1.200 millones en 10 montos que generan muchas dudas.

LA FUNDACION

¿Qué pasó con los trabajadores de la Fundación Graneros?

Los sueldos de los funcionarios que trabajaban en la Fundación, que era lo que operaba la cultura en Graneros, cuando llego el 21 de noviembre, ellos no recibieron sus sueldos de noviembre. Yo le dije, pero véanlo con la persona que estaba a cargo de aquello, que también es un funcionario. Y los funcionarios que trabajaban en la fundación, me dicen, pero alcalde, nosotros le preguntamos a esta persona y él nos dice que no hay plata. ¿Cómo no hay plata? pregunto, porque a ellos les pagaban su sueldo a través de un proyecto el funcionamiento de la Fundación. Es decir, que recursos del Gobierno Regional eran los que se designaban para la operación de la fundación, pagos de sueldo, operación, etc. y no estaban los recursos. Finalmente, los sueldos de los funcionarios de la fundación no fueron cancelados el mes de noviembre.

Lo que hicimos, fue contratarlos en el mes de diciembre para normalizar su trabajo y me llega a un oficio del GORE informándome respecto a recursos que no han sido rendidos, está compleja la situación respecto a la Fundación. así que tenemos dos frentes por los cuales el municipio está siendo investigado y en el caso de la Fundación, Contraloría nos decía que probablemente esa investigación tarda cerca de 6, 8 meses, quizás un año, pero para eso tenemos toda nuestra disposición.

¿Cuántos trabajadores de la Fundación tuvieron que contratar en su periodo?

R.- Tuvimos que contratar tres funcionarios que estaban como fijos, pero lamentablemente todos los talleristas -que eran cerca de 35- tuvieron que ser desvinculados, porque no daba la Fundación para poder continuar los trabajos que venía haciendo. Fue por eso que aparecimos en otros medios de comunicación, aludiendo que habíamos hecho un despido masivo cuando, en realidad, todo el objeto de aquello tiene que ver finalmente con esto.

Parte también de lo que ha sido el cosas. [3]



La PDI incautó discos duros y equipos computacionales de diversas áreas mu en un procedimiento que forma parte de investigación por presunta malversación o

del GORE que tenía como objetivo apretarnos el cinturón ha tenido que ver con eso, con contratos no renovados, también con apuntar a optimizar ciertos recursos, hacer también ordenamiento o cambio de función en la interna.

¿Que se viene para ahora?

R.- Hoy nos toca ser creativos, y en eso es buscar por todos lados las instancias en las cuales podamos seguir apuntando hacia el desarrollo, así que estamos haciendo alianzas, reuniéndome con ministros, hemos ido buscando alianzas casi como un llamado de auxilio, porque tantos años que nuestra comuna no ha tenido grandes proyectos, pero vamos a seguir comprometidos con eso. Y en eso estoy muy enfocado trabajando para dar resultados a mi comuna, darles tranquilidad a los vecinos, porque si algo me gusta del servicio público es enfocarme en los resultados y vamos a seguir en esa línea. Contraloría va a hacer lo suvo, PDI va a hacer lo suyo, pero nuestra comuna no se puede detener.

Quizás nuestra labor como alcalde no va a ser tanto show, sino más bien va a ser ordenamiento. Y en eso estamos ordenando nuestra casa y vamos a tener que recurrir a todas las instancias en las que podamos ahorrar recursos. Este concepto que para mí es importante, que tiene que ver con la prioridad. Y en eso yo creo que el llamado que constantemente le hacemos a nuestro equipo es que mantengamos siempre la linea de la prioridad en todo orden de